



## RADIO QUE UNNE

*Fue un proyecto de extensión ejecutado en el marco del Programa “La Universidad en el Medio” que implementa la Secretaría General de Extensión Universitaria de la Universidad Nacional del Nordeste.*



Integrantes del proyecto desarrollando la labor radial en vivo.

La quinta temporada del programa de radio “La Hora del Agrotécnico” fue el puente de unión entre el Instituto Agrotécnico “Pedro Fuentes Godo” con la Dirección de Agricultura de la Provincia de Chaco, la Cooperativa Tabacalera de General San Martín, los estudiantes y profesionales que integraron el equipo del proyecto.

El objetivo general del proyecto “Radio que UNNE” fue brindar información de utilidad a los productores, profesionales agropecuarios, estudiantes y público en general con un lenguaje ameno, contribuyendo así al desarrollo sostenible y una mejor calidad de vida e incorporar en la formación de los estudiantes la temática comunicacional.

Otro objetivo fue difundir las actividades del Instituto Agrotécnico en particular las capacitaciones que se realizaron a campo sobre Buenas Prácticas Agrícolas en el uso responsable de los fitosanitarios.

## Temática desarrollada en las capacitaciones

Se brindaron capacitaciones sobre uso responsable de fitosanitarios a productores tabacaleros de la localidad de General San Martín, Chaco. Las mismas fueron organizadas por el Instituto Agrotécnico y la Dirección de Agricultura de la Provincia del Chaco.



El uso responsable de fitosanitarios es una temática de gran importancia por la frecuencia que tiene dentro del ciclo del cultivo del tabaco y las implicancias que un mal uso de estos productos, tendría en la salud de los operarios aplicadores y su entorno.

Se tocaron todos los puntos vinculados a la aplicación de fitosanitarios, ya sean de seguridad e higiene, antes de la aplicación, durante y después de terminada la tarea, además de focalizar en la eficiencia del tratamiento, ya que un control ine-

ficiente o inexistente de las plagas en el cultivo, conlleva a realizar nuevas aplicaciones, generando más peligros potenciales y desde el punto de vista comercial, generando un gasto mayor de producto.

Para cerrar el circuito de responsabilidad del productor, se lo capacitó sobre la gestión correcta de los envases vacíos de fitosanitarios y lo que contemplan las legislaciones provinciales y nacionales.



Se realizaron las capacitaciones en campos de distintos productores de la zona.



Entrega de boletines técnicos a los productores.

## Difusión Radial

La realización del programa estuvo a cargo de la ingeniera agrónoma y periodista agropecuaria Natalia Ambroggio y de la agrónoma general Sonia Roldán.

Las coberturas periodísticas realizadas en las jornadas de capacitación en Buenas Prácticas Agrícolas a productores tabacaleros de General San Martín salieron al aire en el programa de radio. El ingeniero agrónomo Sebastián Blanco fue quien se dirigió a los productores en cada charla en el campo para brindarles la información necesaria.

En los programas en vivo se realizó el reporte de las jornadas a campo por los integrantes del proyecto “Radio que UNNE”.



Se entrevistó a productores.



Entrevista al director de agricultura de la Provincia del Chaco.



## Días y horarios de los programas

### Vivo:

Lunes 17 hs por  
91.1 Radio Universidad Resistencia.

### Repeticiones:

Jueves 17 hs por  
91.1 Radio Universidad Resistencia.

Sábado 15 hs por  
99.7 Radio UNNE  
Corrientes.

## Equipo del proyecto

Directora: Ing. Agr. María C. Iglesias.

Coordinadora: Ing. Agr. Natalia E. Ambroggio.

Docentes: Ing. Agr. Corina Leconte, Lic. Oscar Masin.

Graduada: Lic. Patricia Prieto.

No docente: Ing. Agr. Sebastián Blanco.

Otros: Sonia Roldán, Ing. Agr. Roberto Gillard.

Estudiantes: Camila Giménez, Paula Monzón, Lucero Piazza del Prado, Diego Rach.

Autor: Natalia E. Ambroggio. Ingeniera agrónoma – Periodista Agropecuaria.

Colaboradora: Agrónoma general Sonia Roldán.

Fotos: Archivo fotográfico del Instituto Agrotécnico.

Instituto Agrotécnico “Pedro M. Fuentes Godo” FCA –UNNE.

Las Heras 727, Resistencia, Chaco.

TE: (0362) 4422074.

Edición: Abril 2020.